

GUTIÉRREZ MUÑOZ, Miguel

Sacerdote (1932-2016)

Nacimiento: Pinedas (Salamanca), 23 de febrero de 1932.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1949.

Ordenación sacerdotal: Córdoba, 24 de junio de 1959.

Defunción: Sevilla, 20 de diciembre de 2016, a los 84 años.

Nació el 23 de febrero en Pinedas (Salamanca). Era el segundo de cuatro hermanos, varones todos. Su padre, Victorino, trabajaba el campo, dueño de algunas tierras de cultivo y unos huertos; su madre, Aurelia, atendía las labores de casa y a sus hijos.

Ella era hermana del coadjutor salesiano Benigno Muñoz, que influyó para entusiasmar a su sobrino y conseguir el permiso de los padres.

En 1943, con 11 años, ingresa en Antequera. En Montilla (1945-1948) hace su aspirantado. En agosto de 1948 pasa al noviciado de San José del Valle y profesa el 16 de agosto de 1949. Los estudios filosóficos los realiza en Nuestra Señora de Consolación en Utrera (1949-1951).

En 1951 sale al tirocinio de cuatro años pasados en Utrera, Alcalá de Guadaíra y el Hogar de San Fernando en Sevilla. Los estudios teológicos los cursa en Posadas (1955-1959) y es ordenado el 24 de junio de 1959 en Córdoba.

Su actividad sacerdotal será larga y fecunda. La inicia por un año en Utrera seguido de otro año en la Universidad Laboral de Sevilla. Su largo itinerario abarca la casa de Puerto Real (1961-1964), un año como catequista y dos como jefe de estudios; Cádiz (1964-1965), como administrador; el Hogar de San Fernando de Sevilla (1965-1967), como director; Puerto Real (1967-1968), como director; la Universidad Pontificia Salesiana de Roma (1968-1971), donde obtuvo la licenciatura en Ciencias de la Educación; Sanlúcar la Mayor (1971-1972), como director del gabinete psicológico inspectorial; Hogar de San Fernando (1972-1973), impartiendo clases en centro de estudios catequéticos de Sevilla (CEC); el colegio mayor de Sevilla (1973-1979), como director; el noviciado de Sanlúcar la Mayor (1979-1980), como formador; el teologado de Sevilla (1980-1981), como formador y jefe de estudios del Magisterio de la Iglesia; Utrera (1981-1987), como director; Sevilla-Trinidad (1987-1989), como profesor; Mérida (1989-1991), como director; Sevilla-Triana (1991-2002), como jefe de estudios y vicario parroquial; Mérida (2002-2010), como profesor; Alcalá de Guadaíra (2010-2011), donde ya se resintió su salud y fue destinado por un año a la casa de Córdoba y durante dos a Cádiz (2012-2014). Y, al fin, el 17 de agosto de 2014 fue trasladado a la casa Don Pedro Ricaldone de Sevilla, donde, aquejado de problemas respiratorios y cardíacos, y sometido a varias intervenciones quirúrgicas en la Clínica de la Cruz Roja, falleció el 20 de diciembre de 2016, a los 84 años de edad.

Fue un gran trabajador, responsable, inteligente y decidido. Inquieto, pastoral y educativamente hablando. Tenía un gran corazón y congeniaba fácilmente con todos. Se mostraba cercano y amigable. Obediente y creativo a la vez. Bien preparado intelectualmente, encontró en la psicología y en la orientación de los jóvenes un buen filón para su trabajo pastoral.